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1. СМИ о Таймыре 
 

За счёт краевого бюджета оленеводам Таймыра компенсировали производственные 
затраты 

Общая сумма компенсации составила 80 млн рублей. Среди получателей владельцы 
крупных хозяйств, насчитывающих стада от 26 до 44 тысяч голов оленей. 

Оленеводам компенсировали расходы на выплату заработной платы работникам, уплату 
налоговых платежей, приобретение ГСМ и товарно-материальных ценностей, арендные 
платежи за пользование оленьими пастбищами и расходы на банковские услуги. 

При выделении субсидии учитывается и рост оленепоголовья. В этом случае размер 
субсидии составляет 728 рублей за голову. 

«Поддержка домашнего оленеводства в Красноярском крае — приоритетная задача 
государства. Мы постепенно расширяем перечень мер господдержки оленеводов, 
индексируем выплаты, совершенствуем процедурные моменты. В 11 оленеводческих 
хозяйствах Таймыра, получивших субсидию, сегодня трудятся более 500 человек, которые 
содержат 124 тысячи оленей. Для сравнения, в прошлом году у этих же 
сельхозтоваропроизводителей стада насчитывали 121,5 тысячи голов. Также почти на 30% 
выросло поголовье оленей, направленных на убой. Эти показатели свидетельствуют о том, 
что в нашем регионе домашнее оленеводство получает развитие и движется в правильном 
направлении», — прокомментировал руководитель агентства по развитию северных 
территорий и поддержке коренных малочисленных народов Красноярского края Антон 
Нарчуганов. 

«Заполярная правда» 
 

На Енисее в этом году ожидают в круизах более тысячи туристов 
На Енисее в 2024 году запланировано 20 круизов разной продолжительности – к 

настоящему моменту выкуплен 61 процент путевок от общего запланированного объема 
продаж. 

Уникальная версия знаменитой «Енисейской экспедиции» на теплоходе «Максим 
Горький» этим летом будет доступна в экспресс-формате на шесть-девять дней, что 
значительно выгоднее по стоимости. В предстоящем сезоне туроператор предлагает шесть 
экспресс-круизов «Енисейская экспедиция» с джип-туром на плато Путорана или без. 

Главным критерием в разработке экскурсионной программы в удаленных регионах 
является не столько высокая пропускная способность объектов показа или удобство 
инфраструктуры, сколько максимальная аутентика и сохранение местного колорита. Гости 
едут знакомиться с новым для себя направлением в первую очередь через местных жителей, 
самобытную культуру, региональную кухню и обычаи. Создавая новый турпродукт, оператор 
стремится не растерять уникальные особенности и культурный код регионов. 

    «Путешествия на Север пользуются повышенным спросом у наших клиентов, это 
настоящая экзотика в коллекции круизных путешествий. В ближайшее время планируем 
рабочие поездки в Архангельск и Мурманскую область для оценки туристического потенциала 
и перспектив круизного туризма. Мы не останавливаемся на вышеназванных пунктах и готовы 
рассматривать другие возможные стоянки в Арктической зоне для их дальнейшей интеграции 
в круизы», – рассказала старший менеджер спецпроектов ООО «ВодоходЪ» Лилия Даниленко 
отраслевому изданию «Российское судоходство» на XIX Международной туристической 
выставке «Интурмаркет».  

«Таймырский телеграф» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Проект изменений в Устав города обсудили на публичных слушаниях 

Публичные слушания по проекту изменений в Устав города Дудинки состоялись 19 марта 
под руководством председателя Дудинского городского Совета депутатов Сергея Бородина. 
В работе приняли участие специалисты городской администрации по профильным 
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направлениям и депутаты Дудинского городского Совета — Рамиль Хайруллин и 
Татьяна Кириллова. 

Проект решения городского Совета «О внесении изменений в Устав города Дудинки» 
представила начальник юридического отдела городской администрации Ирина Борисова. Она 
сообщила, что статья 14 Федерального закона «Об общих принципах организации местного 
самоуправления в Российской Федерации» дополнена новым полномочием органов местного 
самоуправления городского поселения. Теперь местная администрация может выявлять 
объекты накопленного вреда окружающей среде и организовывать их ликвидацию на 
территориях, расположенных в пределах земельных участков, принадлежащих поселению. 

Кроме этого, Федеральным законом расширены полномочия органов местного 
самоуправления в отношении работы с детьми и молодежью. Теперь органы местного 
самоуправления принимают участие в осуществлении молодежной политики, разрабатывают 
и воплощают меры по защите прав и законных интересов молодежи, а также реализуют 
муниципальные программы, направленные на осуществление молодежной политики и 
контролируют их выполнение в поселении. 

Также Ирина Борисова сообщила, что с первого сентября 2024 года из полномочий 
органов местного самоуправления поселения будет исключено полномочие по созданию, 
развитию и обеспечению охраны лечебно-оздоровительных местностей и курортов местного 
значения. 

Помимо этого, в новой редакции изложена статья 47 Закона, регулирующая порядок 
вступления в силу и обнародования муниципальных правовых актов. Согласно обновленным 
положениям, муниципальные нормативные правовые акты, затрагивающие права, свободы и 
обязанности человека и гражданина, а также муниципальные организации, учредителем 
которых является муниципальное образование, и соглашения, заключаемые между органами 
местного самоуправления, вступают в силу только после их официального обнародования. 
Официальной публикацией муниципального правового акта считается первое опубликование 
его полного текста в периодическом печатном издании, которое распространяется в 
соответствующем муниципальном образовании, или первое размещение его полного текста в 
сетевом издании. 

Ирина Борисова также сообщила о возникновении спорных моментов в отношении 
пункта 4.1. статьи 24 Устава города Дудинки. Данный пункт предусматривает проведение 
общественных обсуждений или публичных слушаний по проекту решения о предоставлении 
разрешения на условно разрешенный вид использования земельного участка, а также по 
проекту решения о предоставлении разрешения на отклонение от предельных параметров 
разрешенного строительства и реконструкции объектов капитального строительства. Порядок 
организации и проведения таких обсуждений и слушаний определяется положением, которое 
утверждается Городским Советом. Однако статья 16 Федерального закона «О 
государственной поддержке предпринимательской деятельности в Арктической зоне 
Российской Федерации» указывает, что данные полномочия отнесены к компетенции органов 
местного самоуправления муниципального района. 

Обсудив проект изменений в Устав города Дудинки, Городскому Совету рекомендовано 
принять и утвердить предложенный проект. 

 
«Арктика» приглашает к участию в кибертурнире 

Кинодосуговый центр «Арктика» приглашает киберспортсменов принять участие в 
турнире по киберфутболу «EA-Sports FC 24». К соревнованиям детской лиги (Лига «К») 
допускаются игроки в возрасте до 16 лет, взрослой лиги (Лига «Pro») — игроки в возрасте от 
16 лет. 

Заявки на участие принимает судья Денис Рудюк по телефону: 8 908 031-22-99 
(WhatsApp), детская лига (Лига «К») до 30 марта, взрослая лига (Лига «Pro») до 10 апреля. 
Киберспортсмены, которые займут первое, второе и третье места будут награждены призами 
и дипломами. 
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3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
"Интеррос" поддержал интеграцию Росбанка и "Тинькофф" в единую группу 

"Интеррос" заявил о поддержке предложения по интеграции банков "Тинькофф" и 
Росбанк в единую банковскую группу в составе "ТКС холдинга". Об этом сообщил президент 
компании Владимир Потанин. Его слова привела пресс-служба "Интерроса". 

"Считаю, что создание объединенной структуры с точки зрения ее продуктовой линейки, 
удобства пользования, а также роста стоимости и финансовой устойчивости полностью 
отвечает интересам клиентов, акционеров и регулятора", – привела пресс-служба 
"Интерроса" слова Потанина в своем Telegram-канале. 

Интеграция банков, по словам Потанина, состоится на базе справедливой рыночной 
оценки. Параметры будущей банковской группы на сегодняшний день находятся на стадии 
обсуждения. 

При этом отмечается, что каждый из указанных банков при интеграции сохранит свои 
лицензии, бренды, команды, а также стандарты работы с клиентами. 

Интересы клиентов "Интеррос" ставит во главу угла, добавил Потанин. Именно клиенты, 
по словам президента компании, должны стать главными бенефициарами от создания 
"нового банковского альянса". 

ren.tv 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

В Красноярском крае собаки покусали 4 175 человек. Это на 9,2% больше, чем в 
предыдущем году 

В 2023 году к медикам с жалобами на укусы собак обратились 4 175 жителей региона. Об 
этом сообщили в региональном управлении Роспотребнадзора. По данным ведомства, 
количество нападений увеличилось на 9,2% по сравнению с 2022 годом. 

Из всего количества обратившихся 1 574 приходится на детей — это 37,7%. Наибольшее 
число пострадавших регистрировались среди жителей Красноярска, Минусинска, Ачинска, 
Канска, Норильска, Дивногорска и Емельяновского района. 

НКК 
 

Турпоток из Красноярска превысил показатели допандемийного периода на 20 % 
Турпоток из Красноярска в прошлом году вернулся к показателям допандемийного 

периода. Перевозки из краевой столицы в другие страны выросли на 20 % по отношению к 
2019 году и в три раза к 2022 году. Такими данными делится издание «Коммерсант». 

По информации специалистов, жители Красноярска стали чаще летать на Пхукет: в 
сравнении с 2022 годом турпоток вырос в семь раз и в два раза, если сравнивать с 2019 
годом. 

Также в 2,5 раза увеличилось количество поездок в турецкую Анталью по отношению к 
2022-му. Всего из краевого центра в этот город отправились около 34 тысяч человек – 1 % от 
общего турпотока. Таиланд также был популярен у жителей краевого центра – страну 
посетили 90 тысяч путешественников из Красноярска – 6,1 % от общего числа туристов. 

Помимо этого, специалисты отмечают, что в Красноярске растет популярность туров по 
России. Из общего числа купленных в краевой столице туров треть пришлась на поездки по 
стране. Особенно популярны у красноярцев следующие направления: Сочи, Байкал, Абхазия 
и Северная Осетия. 

Горновости 
 

5. СМИ о России 
 

«Превысили 71 тысячу человек»: Шойгу привёл данные о потерях ВСУ с начала 2024 
года 
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Потери ВСУ за первые три месяца 2024 года почти в три раза превышают показатели 
за аналогичный период 2023-го, сообщил министр обороны РФ Сергей Шойгу. Согласно 
данным ведомства, потери киевского режима составили 71 тыс. человек и 11 тыс. единиц 
различного вооружения, в том числе четыре танка Abrams и пять Leopard, 27 машин Bradley, 
шесть пусковых установок HIMARS, 11 пусковых установок зенитных ракетных комплексов, в 
том числе пять Patriot. При этом из-за больших потерь в рядах ВСУ участились случаи 
дезертирства, подчеркнул Шойгу. При этом на подконтрольной киевскому режиму территории 
процветает мародёрство в отношении мирных жителей. 

Глава ведомства также констатировал, что от украинских граждан всячески скрывается 
реальная обстановка на поле боя, а киевский режим выдаёт за успехи теракты против 
россиян и наращивает принудительную мобилизацию. 

«США и их сателлиты крайне обеспокоены успехами российских вооружённых сил. Им 
всё сложнее аргументировать перед западным сообществом необходимость дальнейшего 
финансирования и поставок ВСУ вооружения и боеприпасов. На этом фоне украинское 
командование вынуждено бросать в бой оставшиеся резервы и использовать наиболее 
дорогостоящие образцы зарубежной техники. Тем не менее это не изменило обстановку в 
зоне специальной операции в пользу противника», — заметил Шойгу. 

Кроме того, продолжается поступательное развитие Вооружённых сил России и 
повышение их боевых возможностей. Так, по словам главы оборонного ведомства, 
сформированы армейский корпус, мотострелковая дивизия, Днепровская речная флотилия и 
бригада речных катеров флотилии. 

К тому же до конца 2024 года планируется формирование двух общевойсковых армий и 
30 соединений, в том числе 14 дивизий и 16 бригад. 

«Продолжим совершенствование боевого и численного состава Российской армии 
соразмерно возникающим угрозам военной безопасности страны», — констатировал министр 
обороны РФ. 

Также министр обороны РФ сообщил о работе по обеспечению безопасного голосования 
на выборах президента страны, в том числе в новых регионах. 

Сергей Шойгу отметил, что киевский режим использовал террористические методы 
воздействия на российских граждан, ведя прицельные обстрелы мест голосования и 
государственных учреждений, где находились исключительно мирные граждане. 

«Для предотвращения терактов российские войска усилили охрану правительственных и 
социальных объектов, укрепили систему противовоздушной обороны. Во время 
избирательных мероприятий сбиты 419 беспилотных летательных аппаратов, 67 реактивных 
снарядов», — сказал он. 

При этом, по его словам, украинские боевики предприняли попытки захвата 
приграничных населённых пунктов в Белгородской и Курской областях. Наиболее активные 
действия противник предпринимал в районе н. п. Козинка, где были отражены все атаки, а 
боевики отброшены за пределы территории РФ. 

«Потери ВСУ на направлении действий группировок прикрытия госграницы за восемь 
суток боевых действий составили более 3,5 тыс., а точнее 3501 человек, из них 790 — 
безвозвратные потери. Уничтожены 23 танка, 34 единицы бронетехники, в том числе 11 
Bradley, пять пусковых установок реактивной системы залпового огня Vampire, вертолёт Ми-
8», — сообщил глава МО РФ. 

Шойгу также сообщил, что в Вооружённых силах РФ зафиксирована рекордная явка — 
99,8%, проголосовали свыше 1,5 млн военнослужащих и лиц гражданского персонала. 

RT 
 

Путин одержал победу на выборах президента России за рубежом 
Владимир Путин одержал победу на выборах президента России за рубежом, набрав 

72,3%, согласно данным, опубликованным на сайте ЦИК РФ. 
Путин (самовыдвиженец) набрал при голосовании за рубежом 72,3% голосов, глава 

комитета Госдумы по развитию Дальнего Востока и Арктики Николай Харитонов (КПРФ) 
набрал 2,22% голосов, председатель ЛДПР Леонид Слуцкий (ЛДПР) — 1,97% голосов, вице-
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спикер Госдумы Владислав Даванков ("Новые люди") — 16,65% голосов. Данные 
опубликованы на сайте ЦИК РФ. 

Президентские выборы в России проходили с 15 по 17 марта. После обработки 100% 
протоколов действующий президент Владимир Путин набрал 87,28% голосов. Явка составила 
77,44%. 

Результат Путина является рекордным в современной истории. Ранее самым лучшим 
результатом были 76,69 процента голосов, тоже полученные Путиным в 2018 году. 

ПРАЙМ 
 

Путин: План развития страны уже изложен в Послании и обеспечен финансированием 
Победа на выборах - это пролог к тем победам, которые нужны РФ и обязательно будут. 

Об этом Владимир Путин заявил на встрече с доверенными лицами, которая прошла сегодня 
в Кремле. 

Больше 500 человек - военные, артисты, спортсмены, ученые, врачи, учителя, 
общественные и культурные деятели - ожидали встречи с президентом в Георгиевском зале 
Кремля. Они рассказывали журналистам, как рады победе Владимира Путина и что готовы за 
него голосовать снова и снова. Так, российский фигурист Евгений Плющенко сообщил, что, 
конечно, голосовал за Путина (как и очевидно все присутствующие сегодня в этом зале). 
"Если представится возможность, я еще 20 лет готов голосовать за Путина", - добавил он. 
Народный артист Сергей Безруков тоже с вдохновением рассказывал о победе российского 
лидера и заявил журналистам, что ждет от президента "мира и стабильности". 

Сама встреча прошла в торжественных дворцовых интерьерах Андреевского (тронного) 
зала Большого Кремлевского дворца. Здесь с 2000 года проводится инаугурация президента. 
Владимир Путин поблагодарил своих доверенных лиц за совместную работу в ходе 
избирательной кампании и призвал их пройти путь "строительства новой России" во всех 
сферах. "В экономике, в обороноспособности, в искусстве, во внутренней политике, в 
строительстве нашего государства и его государственных институтов, - в общем, по всем 
направлениям, с тем чтобы сделать нашу страну, нашу Родину, Россию еще более крепкой, 
еще более привлекательной и более эффективной", - отметил он. 

План развития страны уже изложен в Послании, сказал президент. По его словам, все 
эти положения просчитаны и обеспечены финансированием. "Очень рассчитываю на 
созидательный труд, на инициативу. Потому что даже просчитанные и финансово 
обеспеченные направления развития все равно требуют творческого подхода, требуют 
личной отдачи от всех, кто работает на благо Родины и на достижение результатов", - 
отметил Путин. Президент попросил участников встречи обобщить все обращения, которые 
они получили от людей во время избирательной кампании, и совместно с ОНФ принять их к 
исполнению. Сопредседатель избирательного штаба, председатель Народного совета ДНР 
Артем Жога пообещал Путину выполнить его поручение. "Действительно мы набрали 
огромное количество обращений, и они еще до сих пор поступают, поступают и на личные 
почты наших доверенных лиц, и на почту избирательного штаба", - сказал он. 

Выступили на встрече и другие доверенные лица: сотрудница фонда "Защитники 
Отечества", мать погибшего в СВО Героя России Андрея Ковтуна Мария Костюк, 
председатель Российского союза сельской молодежи Дмитрий Пекуровский, заместитель 
директора Института молекулярной биологии имени В. А. Энгельгардта Анна Кудрявцева. 

Особенно эмоциональным выступление было у главного врача Старооскольской 
окружной больницы Святителя Луки Крымского Светланы Немцевой. Она отметила, что 
Белгородская область переживает непростые времена. По ее словам, в Белгороде и 
Грайворонском городском округе обстрелы со стороны ВСУ происходят ежедневно. Но эти 
атаки противника только сплотили жителей Белгородской области, рассказала Немцева. "Ни 
один врач из Белгорода и обстреливаемых районов, и вообще из Белгородской области, не 
уехал и не бросил свое рабочее место. Я уверяю вас, мы не сдадимся, мы верим в вас, мы 
вместе с вами, победа будет за нами", - сообщила она. 

Путин в ответ пообещал, что власти будут работать над повышением безопасности 
жителей приграничных с Украиной регионов РФ. "Первичная задача - обеспечить 
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безопасность. Здесь существуют разные способы, они непростые, но мы это сделаем", 
- заверил глава государства. Президент признался, что восхищен мужеством жителей 
Белгородской области и других приграничных с Украиной регионов. Он пообещал, что все 
пострадавшие от атак со стороны Украины гражданские люди и объекты на территории 
страны получат поддержку властей. "Конечно, мы сделаем все, чтобы людей поддержать. И 
тех, кто потерял бизнес, и просто рядовых граждан, кто потерял жилье, и по многим другим 
показателям", - указал Путин. Президент подчеркнул, что Москва также может ответить на 
действия противника, но будет исходить из своего плана. "Конечно, мы можем ответить тем 
же. И по гражданской инфраструктуре, и по всем другим объектам подобного рода, по 
которым противник наносит удары. Но у нас есть свои взгляды на этот счет и свои планы. 
Будем идти по тому, что мы наметили", - сказал он. 

Завершил свое выступление Путин обещанием побед не только на электоральном поле. 
"Коллеги, которые здесь выступали, говорили о ожидаемых победах, поздравляли с победой 
на выборах. Победа на выборах - это только пролог к тем победам, которые так нужны России 
и которые обязательно будут", - сказал он. 

Российская газета 
 

Совет Федерации РФ. Валентина Матвиенко: в 600 городах России – минимальный 
ввод жилья 

В половине городов России отмечается минимальный или фактически нулевой ввод 
жилья, при этом треть новых домов строится в пяти регионах РФ, такие данные привела 
спикер Совфеда Валентина Матвиенко.  

"Мы самая большая и, можно сказать, самая просторная страна в мире, и, безусловно, 
должны создать все условия для того, чтобы наши граждане имели возможность жить в 
современных, просторных квартирах и домах в любом регионе. Для этого, в частности, нужно 
поддерживать и индивидуальное жилищное строительство, чем также активно занимается 
ДОМ.РФ", - сказала спикер в ходе "открытого диалога" с гендиректором акционерного 
общества Виталием Мутко.  

По ее словам, нужно стремиться к тому, чтобы как можно больше нового, качественного 
жилья строилось не только вокруг столиц, но и во всех субъектах Федерации, а здесь ещё 
есть над чем работать.  

"На пять субъектов РФ - Москву, Санкт-Петербург, Краснодарский край, Московскую и 
Ленинградскую области приходится около 35% всего построенного жилья. И на всю огромную 
оставшуюся часть - понятно сколько", - сказала Валентина Матвиенко.  

Одновременно в половине городов России – "это более 600 городов, фиксируется либо 
минимальный, либо фактически нулевой ввод жилья", добавила она.  

"И здесь мы должны выравнивать условия проживания наших граждан, понятно, что 
спрос определяет предложение, но для того и есть структуры, которые должны думать над 
тем, как создавать равные условия для наших граждан по всей России", - считает политик.  

По мнению законодателя, страна, имеющая такие лесные площади, должна развивать и 
деревянное домостроение.  

Спикер также отметила, что в послании Федеральному собранию президент РФ 
Владимир Путин поручил правительству "предусмотреть особые условия семейной ипотеки 
именно для малых городов, а также для тех регионов, где новые многоквартирные дома, в 
том числе ИЖС, строятся либо в небольшом объёме, либо не строятся или их вообще нет".  

Валентина Матвиенко рассказала, что пообщалась перед заседанием с 
представителями строительных компаний, и они отмечают снижение количества ипотечных 
займов. Свою роль в этом сыграло повышение первого взноса – если ранее это было 20%, то 
сейчас порядка 30%. Ставку по ипотеке, если это не льготный заем, не все могут себе 
позволить, добавила она.  

"Что-то нужно делать, иначе поручение президента не будет выполнено", - сказала 
сенатор.  
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Она поручила профильному комитету СФ проанализировать ситуацию в этой сфере. 
Спикер также считает, что многодетным семьям в приобретении жилья нужна помощь 
государства. 

 РИА Новости 
 
Одни только суперстройки не спасут ВВП. В России зафиксировали инвестиционную 
паузу 

Без инвестиций экономика не сдвинется с места. Но их наращивание ради наращивания 
не должно быть самоцелью. Важно не просто потратить деньги и сымитировать активность, а 
соблюсти необходимый для экономики баланс между финансированием тех или иных 
суперстроек, вложениями в машины и оборудование, в исследования и разработки. Доля 
машин и оборудования в технологической структуре инвестиций снижается, предупредили в 
РАН. А в Высшей школе экономики (ВШЭ) пояснили, что инвестиции – не первопричина, а 
следствие экономического роста. Такие выводы вновь подталкивают к дискуссиям о курице и 
яйце – особенно сейчас, когда эксперты вдруг зафиксировали в РФ инвестиционную паузу. 

Наращивание инвестиций как таковое не может быть целью экономической политики, 
считают в Институте народнохозяйственного прогнозирования (ИНП) РАН. «Есть масса 
примеров (самый показательный из них – СССР) стран, которые имели более высокую, чем 
современная Россия, норму накопления ВВП, но так и не смогли обеспечить устойчивое 
развитие экономики с приемлемыми темпами роста», – сообщает директор ИНП РАН 
Александр Широв в материалах, о публикации которых институт объявил на этой неделе. 

По его уточнению, требуется соблюдать необходимый баланс между финансированием 
строительно-монтажных работ, вложениями в машины и оборудование, а также в 
исследования и разработки. 

«В частности, после событий 2022 года наметилась отчетливая тенденция сокращения 
доли машин и оборудования в технологической структуре инвестиций, что может негативно 
сказаться на среднесрочном потенциале экономического роста», – предупредил Широв. 

Если брать данные Росстата по инвестициям в основной капитал по видам основных 
фондов, то, например, в 2021 году на долю закупок машин и оборудования в их структуре 
приходилось 39,5%, а в 2023-м – 34,5%. 

А совокупная доля всего, что связано со строительством – как жилых зданий, так и 
нежилых, включая различные сооружения, в том числе относящиеся к транспортной 
инфраструктуре, – увеличилась за тот же период примерно с 50 до почти 52%. Доля 
вложений в объекты интеллектуальной собственности выросла за эти несколько лет с 4,4 до 
5,3%. 

По мнению Широва, «в условиях слабого рубля необходимо специально поддерживать 
необходимые объемы импорта машин и оборудования, а также результатов зарубежных 
исследований и разработок». 

Ведь, как он отметил, главная цель расширения инвестиционной активности – это 
увеличение потенциала роста на базе повышения эффективности во всех сферах 
деятельности и усложнения структуры экономики. Более того, как напомнил Широв, вся 
экономическая политика страны должна предполагать в конечном счете повышение 
благосостояния населения. 

Опрошенные эксперты, комментируя эти тезисы, вернулись к дискуссии, скажем так, об 
экономических курице и яйце – о том, что должно быть в самом начале: инвестиции, 
сделанные «в чистом поле», за которыми последует экономический рост, или экономический 
рост, который подстегнет инвестиционную активность в разных отраслях и регионах? 

Строительная отрасль должна стать драйвером восстановления и развития российской 
экономики в условиях санкций – еще несколько лет назад пояснял вице-премьер Марат 
Хуснуллин. Это и жилищное строительство, и возведение иных значимых для экономики 
сооружений, например объектов транспортной инфраструктуры. 

Пример того, как одно по цепочке толкает за собой вперед другое, продемонстрировали 
в среду в правительстве. Пресс-служба кабинета министров сообщила, что на северном 
обходе Твери на трассе М-11 «Нева» завершился один из ключевых и самых технологически 
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сложных этапов строительства главного сооружения – моста через Волгу. Строители 
выполнили надвижку пролетного строения моста над руслом реки. 

«Открытие нового участка М-11 «Нева» даст импульс развитию не только Тверской 
области. Северный обход Твери станет ключевой частью скоростного автомобильного 
сообщения между Санкт-Петербургом и Казанью – это более 1,5 тыс. км без светофоров и 
пересечений с другими трассами в одном уровне», – сказал Марат Хуснуллин. 

Глава госкомпании «Автодор» Вячеслав Петушенко рассказал о том, что параллельно 
ведется создание всей необходимой придорожной инфраструктуры. «На обходе Твери будут 
две современные многофункциональные зоны дорожного сервиса. Помимо заправки 
автомобиля, пользователи смогут отдохнуть после дороги, поесть или сходить в супермаркет, 
размяться в спортивной зоне и сводить ребенка на детскую площадку», – пояснил он. 

Все перечисленное не просто социальные блага, а еще и мощные экономические 
эффекты: это рабочие места будь то на стройке, на новых автозаправках и иных объектах, 
это денежные потоки, потребительская активность, растущая связанность территорий, 
перспективы для бизнеса, включая малый и средний. То есть один транспортный проект 
помогает развиваться всей местной экономике – с одной стороны. 

С другой стороны, о чем, собственно, и предупреждают экономисты, за многими 
километрами возведенных в чистом поле дорог и устремленными ввысь пустыми 
новостройками должно быть что-то еще. На стройках должны создаваться не просто рабочие 
места, а эффективные и позволяющие семьям повысить свой уровень жизни. Бизнес, 
который потенциально готов идти развивать прилегающие к новым объектам территории, 
должен иметь доступ к капиталу (чтобы тоже как раз инвестировать), а также уверенность в 
завтрашнем дне и в том, что его продукция будет обеспечена именно платежеспособным 
спросом… 

 «Независимая газета» 
 

6. Разное 
 
В Госдуме и Совфеде вспомнили о пророческом обращении Милошевича к русским 
после бомбардировок Югославии. Депутаты и сенаторы утвердили обращение к ООН и 
парламентам мира в канун 25-летия атаки на Белград стран НАТО 

«Русские! Я сейчас обращаюсь ко всем русским, жителей Украины и Беларуси на 
Балканах тоже считают русскими. Посмотрите на нас и запомните – с вами сделают тоже 
самое, когда вы разобщитесь и дадите слабину. Запад – цепная бешеная собака вцепится 
вам в горло». Сейчас совершенно очевидно, что эти слова из последнего обращения 
президента Югославии Слободана Милошевича к славянам пророческие. Спустя 25 лет 
после чудовищных бомбардировок Белграда странами НАТО в стенах российского 
парламента эти слова зазвучали вновь. 

Воспоминания о событиях марта 1999 года звучали в среду в обеих палатах. «Весна — 
самое красивое время на Балканах», - заметил депутат ГД Константин Затулин (ЕР). Но не 
весна 25-летней давности. С марта по июнь 1999-го блок НАТО бомбил Югославию. 

Погибли свыше двух тысяч мирных жителей. По Белграду было выпущено 2300 
крылатых ракет, 14 тысяч бомб. Последствия от ударов снарядами с обедненным ураном, 
которыми натовцы били по сербам, чувствуются до сих пор. Нанесен невосполнимый ущерб 
экологии, масштаб которого никто даже не берется оценивать. До сих пор растет число 
больных онкологией. 
 Сейчас, спустя четверть века, балканский кризис видятся нашим политикам совсем в 
ином свете. Это уже не отдельная «сама по себе» война.  

Это первое событие в цепочке чудовищных инцидентов, которые проложили дорогу к 
вывихнутому и кровавому однополярному миропорядку. Неугодные режимы и лидеры 
стирались с лица земли. После уничтожения Югославии и Слободана Милошевича был Ирак, 
затем Ливия. Они на годы стали странами без государства, - заявил глава международного 
комитета ГД Леонид Слуцкий (ЛДПР). 
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 Сенатор Теймураз Мамсуров в стенах Совфеда напомнил об одном словосочетании, 
от которого любого нормального человека оторопь берет: «гуманитарная бомбардировка». 
Эта дичь была произнесена впервые в 1999 году и именно применительно к Югославии: 

- Президент Чехии Вацлав Гавел, этот ярый правозащитник, образец человеколюбия, 
как нам его тогда преподносили, в интервью французской Le Monde назвал уничтожение 
странами НАТО Белграда «гуманитарной бомбардировкой». Вот такое мерзкое изящество. 
Чем он лучше другой «обитательницы ада» — леди Олбрайт, которая убийства сотен детей в 
Ираке назвала «платой за демократию»? Такой же [он], и там же, где она сейчас, - заявил 
сенатор. 

Всё, что творили страны НАТО под руководством США с Югославией, - ничто иное, как 
пробный шар в цепочке оранжевых революций и майданных технологий. Вообще сценарных 
пересечений балканского кризиса с украинским до боли много. Будто писал один и тот же 
безумный сценарист. Хотя почему «будто»? 

Взять к примеру точку невозврата. Бомбежки Югославии начались с условной «Бучи» - 
инсценировки чего-то настолько ужасного, после чего остается только силовой сценарий. В 
чем именно она состояла, напомнил бывший главный представитель РФ в НАТО, а ныне 
депутат, генерал-полковник Виктор Заварзин (ЕР): 

- Погибла часть албанцев. Они (НАТО — прим. МК) сказали, что это сербы уничтожили 
людей. И что погибшие — мирные жители. Это неправда. Независимая экспертиза показала, 
что на одежде трупов отсутствовали пулевые отверстия, а на пальцах убитых были следы 
пороха. То есть это были военнослужащие, а не гражданские, - рассказал Заварзин. 
 Генерал-полковник уверен: НАТО не оставила бы Югославию в покое. Она для Запада 
была слишком уж лакомым куском, а президент Милошевич — костью в горле. Инцидент с 
погибшими албанцами стал поводом для начала «гуманитарной бомбардировки». 

Когда он началась, тогдашний российский премьер Евгений Примаков развернул 
самолет над Атлантикой и отказался лететь в Штаты. 
 «А что лететь, когда они убивают наших братьев?» - вспомнил произнесенные тогда 
Примаковым слова лидер коммунистов Геннадий Зюганов. 

Однако экс-премьер Виктор Черномырдин, назначенный Ельциным 
спецпредставителем по урегулированию балканского кризиса, пошел другим путем. Он 
уговорил Слободана Милошевича принять ультиматум НАТО. 
 Константин Затулин напомнил, как это было: 

- Милошевич спросил: «Что будет, если я его не приму?» Тогда Виктор Степанович 
махнул рукой по столу и смёл с него все чашки и стаканы. «Вот что тогда будет с Белградом», 
- ответил экс-премьер. 
 Итог политики, которую теперь парламентарии называют соглашательством, известен. 
Милошевич умер в тюрьме Гааги. Югославия распалась на несколько государств. Сербы до 
сих пор не могут вернуться в Косово и Митохию, несмотря на резолюцию Совбеза ООН, 
известную как документ 1244. НАТО и их союзники продолжают нести по миру свои 
«миротворческие» бомбы под прикрытием заявлений о борьбе «за ценности свободы и 
демократии». 

- Назовите хоть, где они сделали мир и порядок? Сплошная кровь. Везде они так 
действуют, и теперь еще замахнулись на Азиатско-Тихоокеанский регион, чтобы ставить там 
свои базы, - в негодовании произнес Виктор Заварзин. 

Еще одно звено в цепочке, родившейся в 1999-м, - утверждение неонацистского 
режима на Украине. С его помощью Запад попытался сделать то, что уже удалось сделать 
однажды: настроить один народ против другого, столкнуть их лбами, разделить большую 
страну на множество кусков. Это именно то, о чем предостерегал Слободан Милошевич. 
 "Хорошо хоть через 25 лет осознали", - с горечью в голосе сказал Геннадий Зюганов. 

Чтобы осознание пришло и в другие страны, Госдума и Совфед все факты о 
балканском кризисе и свои мысли изложили в обращении к ООН и парламентам мира. 
Утвердили документ обе палаты единогласно. 

МК 
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Завеса тайны открыта. Путин озвучил дальнейшие планы Кремля 
Понять истерику Запада по поводу победы Путина на выборах президента понять 

можно. Но главное здесь не сам факт победы, а нюансы этого события. Победить можно по-
разному. Запад не настолько глуп, чтобы не понимать, что на выборах Путин всё равно 
одержал бы победу. Но они даже представить не могли, что она будет настолько 
впечатляющей. 87,28% поддержки при явке на выборы более 77,4% - это серьезно. И как раз 
эти цифры и опечалили западных политиков. 

Всё дело в том, что у Путина пропал сдерживающий фактор, на который очень 
рассчитывали на Западе. Если бы победа была не столь внушительная и наш президент 
набрал бы намного меньше процентов, то он был бы вынужден оглядываться на тех, кто 
голосовал против него. Так как 30-35% тех, кто не поддержал бы президента были бы 
серьезным аргументом, который заставлял бы при каждом принятии решения оглядываться 
на эту массу. Но сейчас, когда против проголосовали всего менее 13% (да и голосовавшие за 
Харитонова и Слуцкого во многом поддерживают линию президента, расходясь лишь в 
некоторых нюансах, связанных в основном с внутренней политикой), никакой необходимости 
в этом уже нет. А это значит, что Россия начнет действовать намного более решительно, чем 
делала это раньше. 
 Здесь дело не в том, что сам Путин сильно опасался за исход выборов, но поговорку 
"береженого Бог бережет" никто не отменял. Хотя, думаю, такой результат выборов стал 
приятной неожиданностью и для самого Путина. Теперь наш президент получил кредит 
доверия до 2030 года, и этого срока вполне достаточно для того, чтобы завершить уже 
начатые процессы. Только, естественно, надо двигаться намного быстрее и решительно. 

И уже первые выступления Путина после оглашения итогов выборов показали, что так 
и будет. Пусть пока и не полностью, но наш президент уже озвучил некоторые аспекты тех 
действий, которые намерена осуществить Россия. Так, например, впервые Путин открыто 
сказал, про сразу два фактора, на которые до этого давал довольно уклончивые ответы. 
 Первый из них - переговоры о мире. До этого мы слышали только общие фразы. Да, мы 
готовы к мирному процессу, но что именно мы понимаем под этой готовностью. Теперь ответ 
на этот вопрос в целом прозвучал. Россия будет разговаривать лишь на тему окончательного 
решения данного вопроса, причем на условиях, которые будут устраивать Россию. 

Президент ясно дал понять, что никакие временные перемирия Россию не устроят. Мы 
прекрасно понимаем их цель и для чего они нужны Западу. И хотя это и так было понятно, но 
для особо впечатлительных россиян, которых либеральные и западные СМИ постоянно 
пугают новыми "минскими соглашениями", такое заявление как бальзам на душу. Но гораздо 
интереснее про безопасность России. Ведь, сказав это, президент не стал уточнять, хотя и 
так понятно, что речь не только о соседней стране. Безопасность России - это намного более 
глобальный вопрос. И тут, думаю, самое время нашим западным бывшим партнерам 
освежить в памяти список "предложений" Путина, которые он озвучил в конце 2021 года. Там 
как раз и указано, что именно Россия понимает под своей безопасностью. 
 Тогда над такими требованиями Путина посмеялись на Западе. Сейчас им явно не до 
смеха. Путин ясно дал понять, что "договорничок" не пройдет. А то, что они победить не 
смогут, им уже давно понятно. Неслучайно они теперь говорят не о победе над Россией, а 
лишь о том, чтобы не дать нам победить. Поэтому расстановка предельно ясна. Либо 
выполняются условия России, касающиеся её безопасности (причем в нашем понимании 
этого процесса), либо продолжаем партию до того момента, пока кто-то не выкинет белый 
флаг. Кто-то возразит, что и в том и другом случае - это будет фактически капитуляция 
Запада. И это верно. Тут речь не про сам факт капитуляции, а про её условия, которые чем 
дальше, тем будут более жесткими. 
     И второй вопрос, вытекающий из первого, - формирование санитарной зоны вдоль 
границ России. Это уже не про ранее озвученные "отодвинуть ЛБС". Это совсем разные 
понятия. Здесь процесс "отодвигания" всего лишь составная часть намного более 
глобального процесса. Само понятие "санитарная зона" уже подразумевает отсутствие даже 
теоретической опасности для охраняемого объекта. А значит, разговоры про километры уже 
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не актуальны. Теперь речь не только про их количество, но и про саму возможность 
наносить нам вред. 

Хотя само понятие санитарной зоны в соседней стране - вопрос сложный, и его стоит 
рассматривать довольно глубоко. Ведь здесь важны не только и даже не столько километры 
этой зоны, сколько её статус. Но об этом поговорим в отдельной статье. 
 Вряд ли кого-то удивит, если совсем скоро на территории соседней страны начнутся 
глобальные события. Подготовка к ним видна как у нас, так и на Западе. Теперь уже не 
осталось той завесы двусмысленности, которая была раньше. Всё становится намного более 
ясным. Но Западу стоит помнить, что Путин всегда добивается того, что он хочет. А сейчас 
этого хочет не только Путин, но и как минимум 87,28% россиян. 

Конт 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 21.03.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 92,69 ▲ 0, 46 

EUR 100,61 ▲ 0, 51 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


